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• Minera Afrodita acepta suspender exploración (Amazonas). La minera Afrodita aceptó 
suspender las exploraciones que venía desarrollando en la Cordillera del Cóndor, en 
cumplimiento de una resolución del OSINERGMIN. Sin embargo, anunció que impugnará 
esa medida por considerar que se le estaba exigiendo una autorización (contar con el 
derecho de uso del área explorada) que no se le pide a ninguna minera y para lo cual no 
existe un trámite legal. También aseguró que había obtenido en diciembre el permiso para 
explorar, luego de haberlo acordado con la población de Santa María de Nieva. Del mismo 
modo, indicó que esa exploración la realizaba en terrenos del Estado, para lo cual no 
necesitaba de otra autorización. (El Comercio, Correo Lima, 19/02/10). 

• AIDESEP saluda suspensión de minera Afrodita (Lima). La Asociación Interétnica de 
Desarrollo de la Selva Peruana (AIDESEP) saludó la decisión del Ministerio de Energía y 
Minas que suspendió indefinidamente las actividades de exploración de minera Afrodita en 
la provincia de Condorcanqui (Amazonas). Servando Puerta, dirigente de la referida 
organización, señaló que los pueblos awajún asentados en la zona ya se habían pronunciado 
en contra del ingreso de la minera. "Esto va por buen camino, esperamos que (Afrodita) ya no 
siga operando. De alguna forma, el gobierno tiene que atender la demanda de los 
pobladores", manifestó. (CNR, 19/02/10). 

• Suspensión de exploración minera es positiva (Amazonas). La decisión del ministerio de 
energía y Minas de suspender las actividades de exploración de la Minera Afrodita en la zona 
de la Cordillera del Cóndor (Amazonas), es una saludable rectificación del gobierno que ha 
evitado un conflicto mayor y deja en parte satisfechas las demandas de las comunidades 
indígenas, opinó el historiador y experto en temas amazónicos, Róger Rumrrill. Dijo que, tal 
como lo habría señalado el ministro del Ambiente, Antonio Brack, el Gobierno debe ahora 
devolver las 68 mil hectáreas del Parque Nacional Ichigkat Muja a los nativos. (La Primera 
Lima, 19/02/10). 

• AIDESEP anuncia posible protesta (Lima). La Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva 
Peruana (AIDESEP) convocó a una movilización para el próximo lunes 22 de febrero. Con 
esta medida, dicha asociación busca mostrar su rechazo a las conclusiones del  informe sobre 
los hechos del pasado 5 de junio en  Bagua, realizado por una Comisión del Poder Ejecutivo. 
Según se informó, la concentración será cerca de la Plaza de Acho, en el Rímac, desde las 
3:30 de la tarde del lunes, y se trasladarán posteriormente hacia la avenida Abancay. (CNR, 
La Primera Lima, La Razón, 19/02/10). 

• Campesinos y estatales se movilizan el 22 (Lima). Melchor Lima, secretario nacional de la 
Confederación Campesina del Perú; Juan Navarro, dirigente de la Confederación Nacional de 
Comunidades Afectadas por la Minería; Perpetua Mejía, secretaria de la Confederación de 
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Trabajadores Estatales, y Marleni Castro, presidenta del Consejo Consultivo de la Comunidad 
Andina de Naciones, anunciaron en conferencia de prensa su participación en la marcha 
convocada para el 22 de febrero por la alianza de pueblos awajún-wampis de Amazonas y 
las rondas campesinas de Cajamarca, Piura y Lambayeque. Estos dirigentes manifestaron su 
solidaridad con los nativos amazónicos y consideraron que era el momento de conformar un 
gran bloque frente a la, supuesta, indiferencia del  Ejecutivo ante las demandas de los 
pueblos amazónicos. Cuestionaron que después de ocho meses de los hechos de Bagua las 
empresas petroleras, mineras y forestales sigan ingresando a los territorios comunales sin 
consultar a los nativos como exige el Convenio 169 de la OIT. (La República, 19/02/10). 

• Gobierno quiere diálogo con nativos (Lima). El presidente del Consejo de Ministros, Javier 
Velásquez, subrayó ayer la disposición del Poder Ejecutivo de dialogar con las comunidades 
nativas amazónicas, ante una anunciada movilización de un sector de ellas, y dijo que la 
autoridad se impondrá por la razón y no por la fuerza. "La autoridad no se impone con la 
fuerza sino con la razón, Vamos a usar el diálogo sincero y no la negociación compulsiva", 
expresó ante la medida de fuerza impulsada por la Asociación Interétnica de Desarrollo de la 
Selva Peruana (AIDESEP). Según explicó, el Gobierno avanza con la solución de algunos 
temas planteados por los nativos, como la suspensión de las exploraciones efectuadas por la 
minera Afrodita en la Cordillera del Cóndor, región Amazonas, al carecer de título de 
propiedad del terreno. (Correo Ayacucho, Correo Lima, Correo Huánuco, 19/02/10). 

• Apus se reunirán con comisión del Congreso (Lima). El dirigente nativo, miembro de la 
Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva Peruana (AIDESEP), Servando Puerta, 
confirmó que el 27 de febrero el congresista Guido Lombardi, presidente de la comisión 
parlamentaria encargada de investigar los sucesos de Bagua, se reunirá en Imaza (Amazonas) 
con 180 apus. El representante de AIDESEP destacó que la sesión permitirá que Lombardi 
Elías recoja directamente los testimonios y reclamos de los protagonistas de las protestas de 
junio del 2009. "Los pueblos indígenas siempre nos mantenemos en la posición de respetar 
los derechos constitucionales, en el marco del convenio 169 de la Organización 
Internacional del Trabajo (OIT). Tenemos que sentarnos, así como en las mesas de diálogo de 
Bagua, y que se cumpla con las propuestas", sentenció. (CNR, 19/02/10). 

• Comunidad indígena rechaza proyecto IIRSA (Ucayali). Robert Guimaraes, delegado de la 
comunidad nativa Flor de Ucayali, provincia Coronel Portillo, informó que la población 
shipibo-conibo de la cuenca del Utuquinia rechazó el proyecto vial IIRSA ante la supuesta 
pretensión de la empresa constructora de pasar por medio de esta comunidad dividiéndola 
en dos. Guimaraes refirió que los pobladores no han sido informados sobre el impacto que 
causará este proyecto y tampoco fueron consultados. “No es posible que las empresas 
primero entren a nuestra casa y después pidan permiso”, añadió. (La República, 19/02/10). 

• En desacuerdo con que la entrega del bono no sea para todos (Lima). El Frente de Defensa 
Militar Policial (FRENMILPOL) saludó la entrega de un bono extraordinario para las viudas y 
discapacitados de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, pero consideró discriminatorio 
que dicho beneficio no sea extensivo al resto del personal en actividad y retiro. “Saludamos 
que las viudas de militares y policías, así como los discapacitados, por fin sean atendidos 
porque desde hace más de 20 años no han tenido ningún tipo de reconocimiento pese a la 
heroica labor desempeñada por sus esposos o por ellos mismos; pero no estamos de acuerdo 
con que sólo un sector sea el beneficiado porque el resto del personal se encuentra en la 
misma situación”, señaló el presidente de la Asociación Nacional de Policías, miembro del 
gremio antes mencionado, Óscar Pedraza. (La Razón, 19/02/10). 

• Policías en retiro marcharán al MEF (Lima). La Federación de Retirados de la Policía 
Nacional (FEDERPOL) anunció una movilización para el 8 de marzo hacia el Ministerio de 
Economía y Finanzas (MEF). El propósito de esta medida es exigir una mejora en el sistema 
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remunerativo militar-policial y se entregue el bono. “Aquello no fue un invento de nosotros 
sino se han creado expectativas que ahora deben cumplir”, refirió Diego Deville, presidente 
de la institución. Deville afirmó que continuarán con los preparativos del paro policial 
previsto para el 5 de abril, en el que, dijo, participará personal en retiro y en actividad. 
Asimismo, en el pliego exigen el respeto a la defensa y al debido proceso  de los suboficiales 
Edward Casas, Richard Ortega, Abel Hallasi y Rogelio Escalante, los tres primeros detenidos y 
pasados al retiro por Inspectoría General de la Policía y cuyos familiares solicitaron su 
inmediata libertad y advierten una represalia política. Por la tarde se habría informado que el 
suboficial Abel Hallasi (Cusco) también fue sancionado con el pase al retiro “por haber 
participado en acciones de protesta” y prestar declaraciones en medios de comunicación. (La 
República, 19/02/10). 

• Solicitan intervención del MTPE (La Libertad). Ante la crisis laboral suscitada en la 
agroindustrial Cartavio, entre dicha empresa y su sindicato de trabajadores, el congresista de 
La Libertad, Alberto Escudero, ha pedido a la ministra de Trabajo y Promoción Social, 
Manuela García, un informe sobre las medidas adoptadas por su despacho para garantizar el 
fuero sindical de los miembros de la junta directiva y de la comisión negociadora del pliego 
petitorio del Sindicato de Trabajadores ante los avisos de despido de la empresa. Asimismo, 
pidió una comisión de Congreso a fin de encontrar una pronta solución a este conflicto.  (La 
Primera Lima, 19/02/10). 

• Paro de solidaridad con huelguistas de Cartavio (La Libertad). La huelga de trabajadores de 
la empresa agroindustrial Cartavio aún no tiene fin, y el ambiente de inseguridad y zozobra 
persiste en dicha zona azucarera, debido a que los representantes de la mencionada 
empresa, perteneciente al Grupo Gloria, se estarían negando a devolverles sus puestos de 
trabajo a las personas despedidas, según indican los manifestantes, de manera arbitraria. Así 
lo indicó el líder del Sindicato Único de Trabajadores de Cartavio, José Antonio Segura. Con 
la finalidad de buscar una solución, el día de ayer se realizó una reunión en la Gerencia 
Regional del Trabajo y Promoción del Empleo, donde se logró reducir el número de despidos 
a dos. Ante dicha situación, los dirigentes del Frente Regional de Defensa y Desarrollo de La 
Libertad (FREDELL) indicaron que, como muestra de solidaridad con la lucha sindical de 
Cartavio, convocarán a todas las bases sindicales que integran este frente, para organizar un 
paro regional, el mismo que se podría realizar el jueves 25 de febrero. (La Primera Trujillo, 
19/02/10). 

• Azucarera Cartavio reinicia su producción (La Libertad). Pese a que la huelga de 
trabajadores aún continúa, el complejo agroindustrial Cartavio ha reiniciado sus actividades 
de producción en el campo y transporte de caña con un grupo de cerca de 150 personas. Así 
lo asegura el gerente de Recursos Humanos, José Sardá, quien espera una solución pacífica a 
la medida de fuerza. "El Sindicato está empecinado en defender el caso individual de su 
secretario general, Antonio Segura Javes, quien está obligado a suspender la medida de 
fuerza porque no tiene ningún sentido que exponga a sus compañeros a que incurran en falta 
grave. En todo caso, Antonio Segura tiene la facultad de recurrir al Poder Judicial para que 
revise su cese", asevera el funcionario. (Correo La Libertad, 19/02/10). 

• Pobladores paralizaran en contra de la hidroeléctrica Inambari (Puno). Según anunciaron 
los pobladores del distrito de San Gabán, el próximo 4 de marzo se estaría realizando una 
marcha de protesta en contra de la Construcción de la Central Hidroeléctrica del Inambari. 
Los manifestantes, además, habrían viajado hacia la ciudad de Lima para mostrar su rechazo 
ante la ejecución de dicho proyecto; en ese sentido, presentaron una serie de documentos al 
Ministerio de Energía y Minas, Congreso de la república y otras instituciones. Así lo indicó, 
Olga Cutipa, presidente del comité de Lucha del distrito de San Gabán. La medida de 
protesta que están anunciando se realizará en Puno, con el apoyo de diversas organizaciones 
que tienen la posición de rechazar la construcción y, además, coordinarán con otros gremios 
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y organizaciones de las regiones de Madre de Dios y Cuzco para que se sumen a la protesta. 
(Pachamama Radio, 19/02/10). 

• Plantearan revisión histórica y cultural en conflicto limítrofe (Puno). Durante la reunión de 
la Mesa de Dialogo para la solución del conflicto limítrofe entre Puno y Moquegua, realizada 
en Arequipa, la primera habría planteado la revisión histórica y cultural de los límites y la 
interpretación de las leyes de creación de los distritos y provincias involucradas en el 
problema limítrofe. “Esperamos que esta propuesta sea aceptada, de lo contrario creemos que 
no habría un objetivo claro de solución al problema. La propuesta programática que estamos 
llevando desde Puno, se basa en la ley de demarcación 277952. Superado esto deberá darse 
paso de demarcación definitiva de límites en discrepancia”, explicó Hugo Llano integrante de 
comité de lucha de la zona sur. (Pachamama Radio, 19/02/10) 

• Espinar decidiría reinicio de lucha por tema Majes Siguas II (Lima). El próximo 26 del 
presente, la población de Espinar decidiría las acciones de fuerza que llevarán a cabo para 
exigir al gobierno central la suspensión indefinida del proceso de licitación del Proyecto 
Majes Siguas II. En tanto, la mesa de trabajo programada para la semana pasada por la PCM, 
fue suspendida.  “Los plazos se agotan y las conversaciones también, lamentablemente los 
resultados no son concretos por lo que la población se halla lista para iniciar medidas de 
fuerza, solo falta fijar la fecha porque han expresado su frustración porque pese a los 
continuos diálogos Proinversión no pretende dar su brazo a torcer”, dijo el asesor legal de 
Presidencia regional de Cusco, Jesús Manya. (Diario del Cusco, Correo Arequipa, 19/02/10). 

• Buscan parar la minería informal (Madre de Dios). Tal como lo anunció el miércoles el 
ministro de Ambiente, Antonio Brack, el Poder Ejecutivo publicó ayer un Decreto de 
Urgencia en el que declara de necesidad pública, interés nacional y de ejecución prioritaria 
el ordenamiento de la minería aurífera en el departamento de Madre de Dios. Dicha norma 
tiene como objetivo garantizar la salud de la población, la seguridad de las personas, la 
recaudación tributaria, la conservación del patrimonio natural y el desarrollo de actividades 
económicas sostenibles. El Decreto de Urgencia Nº 012-2010 señala que se continuará con 
la suspensión del otorgamiento de derechos mineros por un tiempo indefinido y la 
prohibición de las operaciones con dragas (maquinaria para remover el suelo o los materiales 
del fondo de ríos, lagos o el mar) en los ríos de Madre de Dios. Las actividades de 
exploración, explotación minera se podrán hacer en ciertas zonas siempre que el interesado 
cuente previamente con el título minero y certificación ambiental expedida por la autoridad 
competente. (La República, Perú 21, 19/02/10). 

• Fonavistas estarían organizando una marcha (Cusco). El coordinador regional de los 
fonavistas, Abelino Álvarez, manifestó que a nivel regional se estaría organizando una 
marcha para el próximo 8 de marzo. De otro lado, el dirigente Álvarez Hurtado señaló que el 
domingo 21 del presente mes, en la Plaza Túpac Amaru se llevará a cabo una asamblea 
general de información, para lo cual llegará, desde la ciudad de Lima, el dirigente de la 
Asociación Nacional de Fonavistas del Perú, Máximo Salcedo, quien presentará un informe 
detallado de las últimas acciones que han llevado a cabo los dirigentes nacionales, y la forma 
cómo tienen que iniciar la campaña con miras al Referéndum, autorizada por el Jurado 
Nacional de Elecciones, la que se cumplirá junto con las elecciones municipales y 
regionales. (La Primera Cusco, 19/02/10). 

• Marchan por pago de pensiones (Callao). Cientos de pescadores jubilados marcharán el 
próximo martes 24 de Febrero hacia la Caja del Pescador, para exigir el pago de sus 
pensiones, las mismas que no les estarían abonando hace más de un año y medio. Ricardo 
Godoy, asesor de los pescadores jubilados del Callao, dijo que esta marcha se debe al 
cansancio y el hartazgo a que han llegado los pescadores jubilados debido a la mala 
administración y corrupción que, según denuncia, existe en esta entidad. En la Caja existe 
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una recaudación mayor a los 8 millones de nuevos soles producto de la reciente temporada 
de pesca de 2 millones de T.M de pesca; sin embargo, no quieren pagar, indicó. Además, 
señaló que seguirían los abusos y atropellos en contra de los miles de pescadores jubilados, 
viudas y discapacitados. “Queremos que el directorio en pleno de la Caja del Pescador salga, 
por que está administrando mal el dinero de los pescadores, además queremos que den 
cuenta del dinero que hay”, refirió Ricardo Godoy asesor de los pescadores.  (La Primera 
Callao, 19/02/10). 

• Cocachacra mostrará su posición sobre Tía María (Arequipa). El día de hoy, en Cocachacra, 
se reunirán las autoridades del lugar y los representantes de la Sociedad Civil con el 
presidente regional, Juan Manuel Guillén, los consejeros regionales.  La reunión convocada 
por Guillén tiene como objetivo escuchar la posición de los lugareños respecto a la 
construcción del proyecto minero Tía María. (Correo Arequipa, 19/02/10). 

• Transportistas advierten con realizar paro (La Libertad). Los transportistas nuevamente 
alistan un paro provincial a fin de protestar en contra de la Municipalidad de Trujillo, debido 
al mal estado de las pistas. La medida también buscará mostrar su rechazo a la institución 
policial de la ciudad debido a que, hasta el momento, no habrían elaborado un Plan 
estratégico contra la delincuencia. Así lo indicó el presidente de la Central Regional de 
Transporte Urbano La Libertad (CERTRULL), Orlando Villanueva. (Correo La Libertad, 
19/02/10). 

• Exhortan a trabajadores a deponer su medida de protesta (Ayacucho). Frente a la huelga 
indefinida emprendida por los trabajadores médicos del Hospital Regional de Ayacucho, 
quienes reclaman el cumplimiento del pago de 22 Asignaciones Especiales por Tiempo de 
Servicio (AETAS), el presidente regional, Ernesto Molina, exhortó a los trabajadores médicos 
de salud a deponer sus medidas de fuerza, para que bajo su presidencia y acompañados por 
los dirigentes sindicales puedan iniciar la gestión demandando el cumplimiento de estos 
pagos, ante el Gobierno Central. (Correo Ayacucho, 19/02/10). 

• Pobladores exigen asfaltado de calles (Ancash). Aproximadamente 30 moradores del sector 
Morro de Arica reclamó, en el frontis de la Municipalidad de Coishco, el asfaltado de sus 
calles. Los pobladores expresaron que el alcalde Hermes Ascate les prometió gestionar los 
documentos ante el Gobierno Regional, pero hasta la fecha no ha cumplido sus promesas. 
"Exigimos las pistas, él se ríe de nosotros, nos dijo que el 15 de febrero se ejecutarían las 
obras, pero nada. (Correo Ayacucho, 19/02/10). 

• Los pobladores de la Bocana desconfían de EIA (Piura). Pobladores de La Bocana, en el 
distrito de Colán, mostraron ayer su total desconfianza con el Estudio de Impacto Ambiental 
(EIA) que la empresa Olympic Perú remitió este lunes a la Dirección General de Asuntos 
Ambientales y Energéticos del MEM (DGAE) para la instalación de un terminal marítimo 
multiboya destinado al transporte de crudo. El proyecto, según informó la compañía, consiste 
en implementar un medio de transporte adecuado y seguro para los hidrocarburos de su Lote 
XIIIA. Para el presidente del Frente de Intereses del Anexo La Bocana, Santos Aguilar Durán, 
el EIA puede presentar de la mejor manera los probables impactos del futuro embarcadero; 
sin embargo, aseguró que cuando éste entre en plenas operaciones contaminará el mar. El 
dirigente manifestó que ya hay antecedentes de los impactos negativos que provocan las 
actividades de la petrolera. El más grave, según refirió, ocurrió el 22 de enero pasado, 
cuando colapsó una línea de transferencia de crudo en el cruce del Pozo La Isla a Pozo PN-
08. (Correo Piura, 19/02/10). 

• Vecinos realizan plantón por construcción de obra (Huancayo). Ayer, aproximadamente 35 
vecinos del sector de Vista Alegre del distrito de Santa Rosa de Sacco, realizaron un plantón 
en las puertas del Palacio Municipal, obstaculizando el ingreso de los trabajadores y obreros 
que querían marcar sus tarjetas de entrada. Los vecinos, liderados por Roxana Mancilla 
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Baldeón, pedían al alcalde y funcionarios de la Municipalidad Distrital de Santa Rosa de 
Sacco, que continúen los trabajos de mejoramiento del coliseo deportivo" de su sector, el 
cual está paralizado desde los primeros días de febrero del presente año. Según indicaron los 
vecinos, esta obra se inició el 14 de diciembre del año pasado y debió culminarse en 90 días, 
pero hasta el momento no existe un significativo avance. Por su parte, los funcionarios de la 
municipalidad indicaron que los trabajadores que realizaban este trabajo, paralizaron sus 
labores porque la contratista Global Proyect, encargada de ejecutar la obra, hasta el 
momento no les ha pagado sus sueldos, aduciendo que no tienen liquidez para pagar al 
personal, porque la comuna no habría pagado sus avances de obra. (Correo Huancayo, 
19/02/10). 

 

NNoorrmmaass  lleeggaalleess  ddee  iinntteerrééss  
 
No se registran.  


